



**ACTA DE SESION ORDINARIA No. 027 DE 2018  
(LEY 136 DE 1994)**

**FECHA:** SAN GIL, MAYO 01 DE 2018  
**HORA:** DE LAS 5:58 A.M A LAS 6:55 A.M.  
**LUGAR:** RECINTO DE SESIONES  
**PRESIDE:** CRISTIAN GERARDO CHAPARRO JIMENEZ  
Presidente H. Concejo Municipal 2018

**ASISTENCIA:**

**Honorables Concejales:**

1. JOSÉ JULIÁN VARGAS
2. EDISSON AUGUSTO BAYONA RODRÍGUEZ
3. NILSON NEIRA TRIANA
4. JOSÉ GREGORIO ORTIZ PÉREZ
5. NORBERTO ACEVEDO MARTÍNEZ
6. CRISTIAN GERARDO CHAPARRO
7. CINDY BRISSETTE VARGAS ROJAS
8. CIRO ALFONSO MORENO SILVA
9. JUAN CARLOS SÁNCHEZ RODRÍGUEZ
10. RAÚL ARDILA MUÑOZ
11. HERBERT ALEXIS TIBADUIZA DÍAZ
12. CARLOS EDUARDO BURGOS PRADA

**Funcionarios del Concejo Municipal:**

Secretario: DAISSY ROCIO DIAZ RUEDA  
Auxiliar: JUAN CARLOS CALDERON GRANADOS

**ORDEN DEL DÍA**

1. llamado y verificación del quórum
2. lectura y aprobación del orden del día
3. Instalación sesiones ordinarias segundo periodo
4. lectura de correspondencia
5. proposiciones y varios

**DESARROLLO:**

**LA PRESIDENCIA:** Muy buenos días honorables concejales siendo hoy 1 de mayo del año 2018, siendo las 5:58 minutos de la mañana citada con anterioridad para instalación de las sesiones ordinarias de este mes, por favor señorita secretaria llamar a lista para verificar quórum.

**1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM**

**SECRETARIA:** Concejales José Julián Vargas.



Interviene el Señor Concejal **JULIAN VARGAS**: Saludando a mis compañeros de cabildo municipal y a la mesa directiva, presente señora secretaria.

**SECRETARIA**: Edison Augusto Bayona Rodríguez.

Interviene el Señor Concejal **EDISSON BAYONA**: Muy buenos días para todos, presente.

**SECRETARIA**: Nilson Neira Triana. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: José Gregorio Ortiz Pérez. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Norberto Acevedo Martínez. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Cristian Gerardo Chaparro Jiménez.

Interviene el Señor Concejal **CRISTIAN CHAPARRO**: Presente secretaria.

**SECRETARIA**: Cindy Brissette Vargas Rojas. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Ciro Alfonso moreno Silva. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Alexander Díaz López. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Juan Carlos Sánchez Rodríguez.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ**: Desde las 5 de la mañana, presente.

**SECRETARIA**: Raúl Ardila Muñoz. (No se encuentra en el recinto).

**SECRETARIA**: Herbert Alexis Tibaduiza Díaz.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA**: Con un saludo muy especial a mis compañeros del cabildo municipal, a la mesa directiva, al equipo administrativo de la corporación Concejo Municipal, saludando a las barras que nos acompañan el día de hoy señorita secretaria, a los medios de comunicación, a la comunidad sangileña que nos sigue en estas importantes sesiones señorita secretaria del Concejo Municipal en esta instalación de sesiones ordinarias del mes de mayo señorita secretaria donde esperamos discutir los importantes temas del Concejo Municipal, esperamos que en estas sesiones ordinarias nos puedan acompañar todas las secretarías de la administración municipal, que nos pueda acompañar la secretaria de hacienda, la secretaria de tránsito, señorita secretaria, que nos pueda también por favor le solicito no que en estas sesiones ordinarias que damos inicio el día de hoy por medio de sus buenos oficios señorita secretaria podamos invitar al Concejo Municipal a este recinto no solamente al ejecutivo municipal señorita secretaria sino que también podamos invitar al secretario de hacienda, que podamos invitar también a la secretaria de salud, al secretario de educación, al secretario de tránsito señorita secretaria, que podamos también invitar a la señorita secretaria de planeación, al jurídico de la administración, también podemos invitar al gerente de ACUASAN, tenemos grandes problemáticas que tratar en este período de sesiones ordinarias del mes de mayo, yo pienso que es supremamente importante que demos muchos debates, todo lo que tiene que ver con toda la problemática de espacio público, el tema de terminalitos señorita secretaria, todo lo que tiene que ver con el transporte terrestre, este municipio requiere que este Concejo Municipal le dedique amplias sesiones, amplios debates a temas tan importantes que esperamos lleguen en este período de sesiones ordinarias como el plan de ordenamiento territorial, en realidad es una necesidad sentida de la población sangileña, de la sociedad y de la comunidad sangileña dar debate al tema del plan de ordenamiento territorial a temas tan importantes como los temas de salud pública del municipio, tema

	<b>CONCEJO MUNICIPAL DE SAN GIL ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS</b>		
	<b>Versión: 2.0</b>	<b>Fecha: de 2017</b>	<b>Página 3 de 13</b>

de la presencia de gran cantidad de población proveniente del hermano país vecino de Venezuela señorita secretaria, tenemos una gran cantidad de hermanos venezolanos llegando al municipio compañeros del Concejo Municipal.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Presidente para decirle concejal que me encuentro presente en el día de hoy, secretaria.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** Una situación muy importante que se está presentando en nuestro municipio señorita secretaria, sobre todo por la carrera 11, un tema que se ha convertido en una problemática de salud pública de nuestro municipio, el tema de las mujeres que por alguna necesidad están ejerciendo el oficio de la prostitución.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Presidente estamos en toma de lista como usted lo hizo respetar el día de ayer en el concejo municipal, por favor haga respetar lo mismo que se hizo respetar ayer también esa toma de lista.

Interviene el Señor Concejal **CARLOS BURGOS:** Si el concejal Alexis tiene alguna cosa sobre todas las sesiones del mes de mayo por favor que.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Así como le dijeron a Juan Carlos ayer.

Interviene el Señor Concejal **CARLOS BURGOS:** Llame a lista presidente, porque qué estamos haciendo, estamos llamando a lista.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Presidente quiero decirle que usted inició la sesión a las 6:02 minutos y aquí tiene al concejal Tibaduiza quemando tiempo para que lleguen los otros concejales, por lo tanto, desde ya si no me quieren cancelar mi sesión no me la cancelen, pero la sesión se inició a las 6:02, por eso lo dije desde las 5 de la mañana y ustedes están quemando tiempo para que lleguen los otros concejales.

Interviene el Señor Concejal **CARLOS BURGOS:** Se está es llamando a lista presidente, no estamos en proposiciones.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Eso si nos da pena con usted concejal Tibaduiza lleva 4 minutos y medio quemando.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** La carrera 11 señor presidente de verdad.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Porque ayer al concejal Juan Carlos si no le dieron el mismo tiempo, por favor entonces se respeta, respete presidente, lo mismo respetemos la sesión porque empezó a las 6:02

**LA PRESIDENCIA:** Mire yo tengo aquí mi reloj tengo 2 relojes y aquí va lo que va corriendo son las 6:04 de la mañana.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** 6:02 minutos empezó

**LA PRESIDENCIA:** Ahora contabilizamos el tiempo honorable concejal.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** 6:10 así humillo usted ayer al concejal Raúl.

**LA PRESIDENCIA:** Si su reloj lo tiene adelantado yo no tengo problema concejal, haber continuamos el que quiera pasar a lista que pase a lista, sino que se vaya.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Empezó a las 6:02 minutos



**LA PRESIDENCIA:** Continuamos secretaria por favor.

**SECRETARIA:** Concejal Carlos Eduardo Burgos Prada.

Interviene el Señor Concejal **CARLOS BURGOS:** Presente y me retiro del recinto.

**SECRETARIA:** El concejal José Gregorio contesto ahorita.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Si secretaria conteste ahorita y puede mirarlo bajo el sistema de face y también las cámaras del Concejo Municipal a la hora que llego cada concejal acá al recinto de la democracia secretaria.

**SECRETARIA:** Concejal Norberto Acevedo.

Interviene el Señor Concejal **NORBERTO ACEVEDO:** Señorita secretaria presente, para argumentar señorita secretaria que junto con el concejal Nilson Neira y el concejal Ciro Moreno estábamos parados en la puerta de la Alcaldía y nadie habría porque el señor Alcalde no hizo un contrato para que la Administración Municipal tenga sistema de portero, nos hace el favor la policía nacional de abrirnos la puerta y resulta que estábamos parados en la puerta señorita secretaria, presente.

**SECRETARIA:** Concejal Nilson Neira.

Interviene el Señor Concejal **NILSON NEIRA:** Muy buenos días, saludando a los compañeros corporados reiterando lo que dice nuestro compañero Norberto Acevedo más de 7 minutos parados en la puerta esperando que abran para llegar a una sesión que es pública, presente secretaria.

**SECRETARIA:** Concejal Ciro Alfonso Moreno Silva.

Interviene el Señor Concejal **CIRO MORENO:** Muy buenos días señorita secretaria, compañeros de la mesa directiva y los demás compañeros de esta corporación, del mismo modo que el compañero Nilson Neira y Norberto Acevedo me encontraba en la puerta esperando que abrieran la misma para poder ingresar al recinto, presente secretaria.

**SECRETARIA:** Quórum presidente.

**LA PRESIDENCIA:** Existiendo quórum para la sesión del día de hoy, señorita secretaria por favor leer el orden del día.

## 2. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA

**SECRETARIA:** Sesión ordinaria martes 1 de mayo 2018, orden del día:

1. llamado y verificación del quórum
2. lectura y aprobación del orden del día
3. Instalación sesiones ordinarias segundo periodo
4. lectura de correspondencia
5. proposiciones y varios

**LA PRESIDENCIA:** Muchísimas gracias secretaria, leído el orden del día, aprueban honorables concejales el orden del día leído?.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Voto negativo secretaria



**SECRETARIA:** 7 votos presidente, aprobado (Julián Vargas, Edisson Bayona, Nilson Neira, Norberto Acevedo, Cristian Chaparro, Ciro Moreno, Alexis Tibaduiza).

**LA PRESIDENCIA:** 7 votos, muchas gracias señorita secretaria existiendo 7 votos, entonces continuamos con el orden del día leído.

### 3. INSTALACIÓN SESIONES ORDINARIAS SEGUNDO PERIODO

**LA PRESIDENCIA:** Como en la invitación se hizo el día de hoy pues es para el tema de instalación de sesiones ordinarias, señorita secretaria por favor ponemos el himno de Colombia.

---

**SE ENTONA EL HIMNO NACIONAL.**

---

**LA PRESIDENCIA:** Se declaran oficialmente instaladas las sesiones para el mes de mayo del año 2018, entonces tiene la palabra el concejal Alexis Tibaduiza.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** Muchas gracias señor presidente.

**LA PRESIDENCIA:** Continuamos con el orden del día secretaria, que pena.

### 4. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

**SECRETARIA:** En la mesa no hay correspondencia presidente.

### 5. PROPOSICIONES Y VARIOS

**SECRETARIA:** Solamente dejarles el mensaje del señor que estaba anoche en la sesión, me dejo los datos por orden de sumerce presidente para que los concejales que quieran colaborarle.

**LA PRESIDENCIA:** Ah bueno el señor que estuvo el día de ayer en la noche pues como no podía intervenir honorables concejales, entonces le pedí el favor de que dejara los datos para un bazar que va a realizar el día domingo en del barrio creo que es San Martín en el barrio San Martín para recoger fondos para su hija, una niña que creo que fue víctima de una bala perdida y realmente pues necesita de la colaboración de los honorables concejales que puedan hacer un aporte, entonces la señorita secretaria tiene el nombre, teléfono y bueno los datos de la niña para que este domingo pues quienes a bien puedan acompañarlo o aportar algo pues obviamente como quien dice hoy por mi mañana por ti, entonces estamos en proposiciones y varios, tiene la palabra honorable concejal Alexis Tibaduiza.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** Gracias señor presidente por concederme el uso de la palabra, como no me permitieron hablar en el saludo no yo de ninguna manera estaba haciendo tiempo para alargar la sesión de Concejo Municipal, si estas sesiones son del tiempo que se necesite, se requiera, en realidad presidente pues disculparme con mis compañeros del Concejo Municipal si de pronto me extendí en el saludo no quería yo incomodarlos, no quería yo hacerles perder el tiempo, quiero dejar en el audio que no veo a los compañeros del Concejo Municipal, parece que contestaron y se fueron, creen que venir a la instalación del Concejo Municipal es venir llamar a lista y salir corriendo, quiero decirles a mis compañeros que



el día de hoy es una sesión común y corriente, normal como ayer que estuvimos 6 horas o 7 horas dándole aquí pues hoy también deberíamos estar discutiendo los temas del Concejo Municipal señor presidente, señorita secretaria con sus buenos oficios quiero pedirle por favor muy encarecidamente como lo venía diciendo ya que no era para hacer tiempo sino para cumplir con la labor que me compete y que este pueblo me encomendó que fue el control político señorita secretaria se cite por oficio del Concejo Municipal oficialmente se lo pido por favor al secretario de hacienda para que venga y de cuenta en esta corporación del grave error que se cometió en el proyecto de acuerdo del empréstito.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Concejal Tibaduiza el concejal Juan Carlos Sánchez estaba en el baño me da permiso de ir al baño, que pena con usted yo no salí en carrera es que tengo diarrea, que pena.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** Siga concejal, por el grave error que se cometió en el proyecto de empréstito municipal y por el cual el proyecto que aprobamos aquí en noviembre no sirve absolutamente para nada porque no tiene ni garantías, ni tiene claro cuál es el rubro que se debe pignorar durante el tiempo que se crea, entonces señorita secretaria por favor le pido muy encarecidamente señorita secretaria para que se cite al secretario de hacienda para que y claramente con este mensaje del concejal Alexis Tibaduiza solicita que el secretario de hacienda venga a rendir cuentas de eso, y también que se cite por el mismo motivo al secretario jurídico señorita secretaria y de ahí en adelante por favor también le pido ante sus buenos oficios se invite al Concejo Municipal a los demás secretarios, por ejemplo acá hay que traer también y pedirle solicitarle que venga al gerente de ACUASAN hay un desperdicio no se sabe si es de agua limpia de agua residual de aguas no se sabe si es un sobrante en la parte baja del centro comercial el puente y lleva por lo menos un año, el servicio de recolección de basuras va de mal en peor, la reposición de alcantarillado que fue realizada de manera sistemática y que parece que no obedeciera a un proyecto técnico yo creo que merece también especial atención en este Concejo Municipal, la renovación del aeropuerto los pozos que a todas luces parece que no va a llevarse a cabo, la variante señorita secretaria, la secretaria de salud para que nos dé cuenta aquí ante esta corporación que eligieron los sangileños por voto popular de la terrible situación que se está presentando con las mujeres que están ejerciendo la prostitución sobre la carrera 11 y que en su mayoría al parecer son de nacionalidad extranjera, problemáticas como plan de alimentación escolar, el transporte escolar, aquí hay mucho de qué hablar señorita secretaria, yo creo que no nos van a dar presidente las sesiones ordinarias para toda la temática que nosotros debemos abordar, le quiero pedir por favor que se invite al secretario de tránsito terrible situación de movilidad, tenemos que sufrir todos los días los sangileños, se invite también señorita secretaria al secretario del Alcalde, yo quisiera que viniera ese muchacho que tiene, si esperamos que siga viniendo pero que venga y entregue cuentas de cuál es su labor?, Cuál es su función?, porqué se ganó un sueldo no?, aquí se está ganando un sueldo de erario público, que nos diga cuál es su función?, a que se dedica?, a que dedica el tiempo, no el tiempo libre, a que dedica el tiempo las 8 horas que le dedica a esta Administración Municipal, entonces señorita secretaria yo le agradecería muchísimo en el transcurso de la primera semana de este periodo de sesiones ordinarias pudiéramos nosotros dar trámite con todas esas invitaciones, pudiéramos nosotros dar debate a todos esos temas que la comunidad sangileña está esperando que nosotros debatamos, a todos esos temas que la comunidad sangileña necesita que nosotros le dediquemos el tiempo, le dediquemos nuestra atención porque definitivamente esta corporación debe dar ejemplo y debe preocuparse por todas esas problemáticas en el municipio señorita secretaria, presidente le agradezco por el uso de la palabra y espero que por favor también mediante sus buenos oficios se pueda dar trámite a esas invitaciones que le acabo de pedir, muchísimas gracias.

**LA PRESIDENCIA:** Claro que si honorable concejal aquí por mesa directiva sacaremos un cronograma la cual pues obviamente pediremos de la colaboración de todos y cada



uno de los concejales para el tema de las invitaciones o citaciones lo que a bien corresponda para cada uno de los funcionarios de la administración municipal en este mes de mayo, saludando al concejal Raúl Ardila que acaba de ingresar al recinto.

Interviene el Señor Concejal **RAÚL ARDILA**: Gracias presidente, presente.

**LA PRESIDENCIA**: Continuamos, tiene la palabra el concejal Norberto Acevedo.

Interviene el Señor Concejal **NORBERTO ACEVEDO**: Muchísimas gracias señor presidente, un saludo para la mesa directiva, para los compañeros de la corporación, de nuevo reiterar mis excusas por el tema que ocurrió al inicio de la sesión, pero como de cada cosa que ocurre uno debe sacar una conclusión importante pues ya que al fin empezó el mes de mayo y que por fin hay proposiciones y varios, pues es importante que el Concejo Municipal realice su labor, yo si aplaudo concejal Alexis que usted tome la decisión de citar a quien debe responder en este Concejo Municipal por el trámite que se le dio al proyecto de acuerdo 017 de 2017, porque resulta que hoy para la administración municipal fue falta de voluntad del Concejo Municipal aprobar el proyecto de acuerdo 04 de 2018, pero si no estamos mal y todos lo recuerdan como se manifestó el día de ayer el proyecto de acuerdo ya se había votado, yo ya esperaba que me invitarán a cortar las cintas de las obras y resulta que a hoy es culpa el Concejo Municipal, yo si le felicito concejal Alexis porque aquí tiene que venir a este honorable Concejo Municipal el señor secretario de hacienda y contarle a la comunidad porqué fue que se le olvidó incorporarle el artículo que requería el proyecto de acuerdo para que lo recibieran los bancos, es que el proyecto de acuerdo 017 de 2017 no fue motivado por el Concejo Municipal no señor, fue motivado por el ejecutivo local presentado por el señor secretario de hacienda y revisado por el asesor jurídico, por el jurídico, así que a este Concejo Municipal el señor secretario de hacienda y el señor secretario jurídico tienen que contarle y tienen que contarle a la comunidad sangileña que a hoy los culpables no son el Concejo Municipal, que a hoy los culpables son una serie de funcionarios poco eficientes que cuenta el señor Alcalde y no precisamente el honorable Concejo Municipal porque a hoy concejal Ciro eso es lo que somos aquellos sangileños que no apoyan la administración municipal, yo quiero recordarles a todos que llevo casi dos años y medio acompañando la administración y lo seguiré haciendo, pero si espero que cada uno venga al Concejo Municipal y le ponga la cara a San Gil que es lo que se debe hacer, a hoy el Concejo Municipal no va a ser el trapo para que todos se limpien el mugre perdonen la expresión, a hoy tienen que venir y contarle al Concejo Municipal en este período del mes de mayo porqué la administración municipal no cuenta con un servicio de vigilancia, el señor secretario jurídico que le cuente a San Gil por qué no contamos en la administración municipal con un servicio de vigilancia si este Concejo Municipal el año inmediatamente anterior aprobó unas vigencias futuras para que el proyecto de la vigilancia fuese contratado y a hoy yo le agradezco a la policía nacional colaborarle al municipio de San Gil haciendo el trabajo de salvaguardar el palacio municipal, pero a hoy no tenemos servicio de vigilancia en la administración municipal, no sé por qué, eso se lo tiene que contar el señor secretario jurídico a los sangileños, ojala señor presidente con sus buenos oficios lo más pronto posible pueda venir el señor secretario jurídico y este Concejo Municipal pueda realizar su tarea que es hacer el control político

Por ahí también el señor secretario jurídico le cuente a este Concejo Municipal en qué estado se encuentra la reestructuración administrativa que no tiene que ser presentada al Concejo Municipal precisamente en el parque Gallineral no señor, para eso existe este el recinto de la democracia, aquí es que el señor secretario jurídico tiene que venir junto con el señor encargado de la parte administrativa a contarle en qué estado se encuentra el proceso de la reestructuración y al fin acabemos de tajo el rumor que hay en los pasillos de la administración que van a sacar a todos los funcionarios de la provisionalidad, que van a entrar 22 funcionarios, ya se dice que van a entrar 22 funcionarios a la planta global perdón de la administración municipal y a este Concejo Municipal nadie le ha venido a contar, ojalá vengan los señores secretarios yo si espero



que el cronograma de actividades del mes de mayo sea profundo concejal Alexis no nos va a alcanzar el mes de mayo para tocar todos los temas, el concejal Alexis tocó un tema muy importante y es que aquí debe hacer presencia en el mes de mayo el señor secretario del interior ah co partidario nuestro para que entregue su informe el señor encargado del espacio público, por ahí tuve la oportunidad de leer en un artículo de vanguardia liberal si no estoy mal, de un periódico local el derecho de petición que la comunidad estableció para preguntar qué está pasando en la carrera 11 concejal Julián Vargas y nombraban al Concejo Municipal, ah concejal Julián Vargas pero no es la función del Concejo Municipal hacer respetar el plan básico de ordenamiento territorial, hacer respetar los usos de suelo y hacer el control de los establecimientos comerciales, del espacio público, del control de las zonas en el municipio de San Gil, ojalá el señor secretario del interior junto con el señor inspector de policía vengan al Concejo Municipal y le cuenten que están haciendo para solucionar la petición de la comunidad sangileña y sino concejales nos toca conseguirnos un peto, un pito e irnos para la calle, creo que aquí cada uno tiene sus herramientas y la herramienta que nosotros tenemos es dentro de este Concejo Municipal llamar a todos y cada uno de los secretarios a rendir su informe de gestión y el que lo haga mal que por favor dé un paso al costado, o el señor Alcalde también ejerza su función y realice cambios si es que los tiene que hacer porque no va a seguir este Concejo Municipal siendo quien responda por los errores de otros, yo espero señor presidente que podamos contar con la presencia de todos y cada uno los secretarios, el día de ayer el concejal Juan Carlos manifestaba un tema y es que la secretaría de tránsito y el señor secretario de tránsito tiene que realizar su función pues es el momento, ya llegó el mes de mayo afortunadamente, anoche para todos era terrible, el Concejo Municipal iba a archivar el proyecto más brillante de la administración municipal de San Gil pero ya llegó el mes de mayo son las 6 y algo más de la mañana, yo estoy aquí sentado esperando que la administración municipal radique el proyecto más brillante del período de la actual administración, dijo el concejal Alexis fuimos electos para el día de ayer concejal Alexis fuimos electos para el mes de mayo concejal Alexis, entonces son una organización de sesiones importantes porque hay muchos temas para debatir, muchos temas concejal Ciro muchos temas para abatir, usted ayer en la misiva que leyó tocaba varios de ellos y a hoy si es bueno que el Concejo Municipal realice su función y le cuente a la comunidad sangileña que le ha dado todas y cada una las herramientas porque a hoy los culpables no vamos a ser el honorable Concejo Municipal o 3 o 4 o 5 o 10 corporados que el día de ayer tomamos la decisión de actuar con responsabilidad, entonces señor presidente yo si le agradezco le pido que por sus buenos oficios.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ**: Señor presidente me regala quórum por favor.

Interviene el Señor Concejal **NORBERTO ACEVEDO**: Haga un cronograma de actividades señor presidente, haga un cronograma de actividades y podamos aprovechar el mes de mayo, señor presidente y señorita secretaría muchísimas gracias por el uso de la palabra.

**LA PRESIDENCIA**: A usted honorable concejal, bueno no existiendo más proposiciones y varios

Interviene el Señor Concejal **JULIAN VARGAS**: Permítame señor presidente que pena.

**LA PRESIDENCIA**: Tiene la palabra.

Interviene el Señor Concejal **JULIAN VARGAS**: Muchas gracias señor presidente, reitero mi saludo a mis compañeros de cabildo municipal.

Señor presidente en el buen uso de su ejercicio como cabeza visible de este Concejo Municipal quisiera que delegará usted una comisión accidental ya que lo permite para que hagamos una visita o hagan una visita perdón al colegio San Carlos y poder



establecer como lo habíamos manifestado antes de iniciar este período de sesiones ordinarias la posibilidad de realizar una sesión descentralizada en esta institución, ya que hoy precisamente los padres de familia de esta institución van a hacer una caminata en protesta por la situación de la infraestructura y yo creo que antes de la vías de hecho yo creo que debemos tratar de buscar soluciones y alternativas desde la institucionalidad, entonces por eso veo importante señor presidente la iniciativa de poder entrar en un diálogo acorde con las directivas de la institución y poder contar con los diferentes agentes que de una u otra forma podrán tomar alguna decisión y algunos apoyos frente a la situación que está viviendo el colegio San Carlos y sobre todo su comunidad educativa y los niños que allí estudian, entonces le solicitó señor presidente que sea incluido dentro del cronograma de sesiones de este mes de mayo la posibilidad de realizar precisamente una sesión descentralizada en esa sustitución y poder contar con los diferentes actores que de una u otra forma tienen que ver con esa sustitución.

También es cierto como lo manifestaba el honorable concejal Alexis y Norberto situaciones que está viviendo el municipio de San Gil y hoy me despierto con una noticia que es posible que se cierra nuevamente la planta de sacrificio de nuestro municipio, ya siendo una de tantas ya se quemaron creo que todas las estancias no se cumplieron con los compromisos que se tenía, hay una comunidad también precisamente de villa del prado que adolece precisamente de una toma de decisión y yo creo que nosotros como co administradores de este municipio tenemos que brindarle no solamente las garantías a la comunidad sangileña sino apoyar si está bien a la administración municipal a buscar una alternativa solución para todas las comunidades, muchas gracias señor presidente.

**LA PRESIDENCIA:** A usted honorable concejal, tiene la palabra José Gregorio Ortiz.

Interviene el Señor Concejal **JOSE GREGORIO ORTIZ:** Gracias presidente, saludando a los compañeros de cabildo y a buena hora el concejal Julián está haciendo esta proposición porque es el sentir de toda la comunidad sangileña, lo vi en los programas de que tal esto y programas a nivel nacional que hablaban sobre la infraestructura de este colegio y vea que lo importante de quedarse hasta el final de la sesión, yo escuchaba al concejal Alexis no sé pero no lo veo por acá que estaba difamando que los 3 concejales nos habíamos ido, mire como es la importancia de quedarse hasta el final y no difamar de los compañeros porque al fin y al cabo la ciudadanía sangileña y gracias al concejal que está transmitiendo por facebook live concejal Ciro porque a usted si le creo cuando tomó la posición de decir mediante una carta qué está pasando con ciertas secretarías, pero el concejal dice que nosotros nos habíamos ido de la sesión y es mentira acá ayer lo dije me salí más de 50 veces fui y me mande inyectar estaba enfermo del pie, todavía lo estoy y esto no es un kínder, aquí no me toca estarle pidiendo permiso a usted presidente para salir o no salir, simplemente cada concejal toma su propia decisión, yo a veces no puedo venir a las sesiones, a veces llego tarde, una vez me enfade con un concejal que en la página del partido liberal tomó una foto y solamente saco 8 concejales, no perdón a 5 concejales y yo no estaba, yo dije si es cierto yo salí y eso nadie sabe si yo lo digo si uno esta con un presidente de la junta una o dos horas allí en la antesala, nadie sabe si uno esta con un secretario porque nosotros somos concejales de la comunidad las 24 horas, si llega una persona a las 1-2 de la mañana para que lo acompañe uno a Bucaramanga a una cita uno lo acompaña, entonces el tiempo respetado de cada concejal pero no es por esto que tenga que coger el micrófono para difamar que los 3 concejales solamente tomaron lista y se fueron o no les interesa, al fin y al cabo la ciudadanía sabe quién está diciendo la verdad y quien no, porque este concejal que habló Alexis Tibaduiza el sí se fue, yo estaba pendiente de un favor que él me había pedido y se lo hice, pero no está aquí para decirle que ya le hice el favor y yo creo que lo más importante de esta proposición señor presidente del concejal Julián a quien se del liderazgo que tiene este sector de San Martín y alrededores pues es la importancia que seamos escuchados por el señor Gobernador, que seamos escuchados por el señor gobernador y de verdad sea una urgencia manifiesta así lo necesita toda la comunidad de este sector porque es comunidad de todo San Gil



también que allí residen, está al lado de la cárcel de San Gil un día de estos lo retiran y ahí dicen viene el proyecto de la cárcel ahora si porque ya no está el colegio, entonces a buena hora alabo su proporción ojalá que la podamos hacer descentralizada para que nosotros tengamos más impacto a nivel de Santander y que la comunidad de San Gil sepa pues lo que está haciendo el Concejo Municipal de San Gil, así como ratifico voy a buscar las sesiones donde en 16 años hay sesiones que duran 5 -10 minutos hay otras que han durado 6 - 7 horas y es la importancia de los temas, hay sesiones que no ameritan porque a veces un secretario no vino porque se enfermó, pero ahí sesiones de 8, 9, 10 horas que muchas veces yo no me he quedado y hay concejales que se han quedado, otras veces yo estoy dentro de los 7 concejales que nos hemos quedado.

Ratifico pues para estas sesiones yo voy a pasar una quiero que me colabore ahorita secretaría hoy es festivo pero hacer una carta al señor Alcalde donde les solicité por medio de las llamadas y todo lo que ha pasado en San Gil que este proyecto de acuerdo de ayer el empréstito así como lo sugerí no se vuelva a pasar al Concejo Municipal de San Gil que mire que él ya tiene unas facultades por \$6.900 millones que ya aprobó el Concejo los 12 concejales menos el concejal Ciro Moreno y sea utilizado para las obras que ya estaban y no saquemos más empréstito para la ciudad de San Gil, no lo aumentemos, esto es la carta que yo quiero pasarle señorita secretaría, que usted me colabore, ahí es tiempo suyo, de su familia, pero lo hagamos el día de hoy para que con los secretarios de hacienda, secretario jurídico y todos sepan que San Gil no quiere más desgaste administrativo, ya estaba, hay una programación y que se deje el empréstito de \$6.900 millones como así lo aprobó el Concejo de San Gil por 12 concejales, esa es una de las cartas que quiero pasar quiero en el mes de mayo ir tratando y yo sé que en lo que pude hablar con el señor Alcalde tiene también ese pensamiento debido pues a las llamadas que realizan también a la comunidad, gracias señorita secretaría.

**LA PRESIDENCIA:** Gracias honorable concejal, tiene la palabra el concejal Juan Carlos Sánchez.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Gracias presidente, quiero reiterar que continúo aquí en el Concejo Municipal, aquí hay muchos concejales que se preocupan por las acciones que uno realiza al interior y fuera del Concejo Municipal, yo quisiera preguntarle cuál de ustedes se ha preocupado como siguió el concejal Alexander Díaz?, ya salió del hospital?, o no salió del hospital?.

**LA PRESIDENCIA:** Si honorable concejal ya salió del hospital, salió ayer como a las 9:30 de la noche, pero le tocó viajar el día de hoy para la mesa de los santos por eso no pudo asistir a la reunión o a la sesión del Concejo.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Ya lo sabía porque ya había tenido la oportunidad de hablar con él y salimos de acá a ir al hospital a mirarlo, ahí es cuando uno malinterpreta las acciones de algunos concejales y quisiera que el concejal Tibaduiza quien fue el que salió en carrera diciendo y argumentando que el concejal Carlos Burgos, José Gregorio Ortiz y Juan Carlos Sánchez se habían salido, lamentablemente estoy enfermo también, no sé qué es lo que pasa si es que hay un virus, no sé qué sucede y que pena pero no voy a hacer mis necesidades aquí en el recinto del Concejo, yo creo que ustedes merecen respeto, ayer dijeron que me denunciaron porque entro y salgo y ahí iré a contestar porque lamentablemente yo también soy un ser humano y tengo mis necesidades, pero si quiere revisemos todas las sesiones del Concejo, todas, a ver Juan Carlos cuándo se ha salido, he sido el más responsable acá estando desde que empieza casi hasta que terminan siempre las sesiones de Concejo, aquí existen unas grabaciones y son las que no mienten y me uno a las palabras del concejal José Gregorio Ortiz que el Alcalde Municipal no pase más empréstitos, ya con los de \$6.900 millones de pesos que se haga lo que se tenga que hacer y lo que se aprobó que fue lo del tema de vías rurales y de vías urbanas, qué tenemos que mirar?, que se quedaron unos sectores sin para polideportivos, que unas veredas sin techo para polideportivos, que no se pueden hacer unos muros de



CONCEJO MUNICIPAL DE SAN GIL  
ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS

Versión: 2.0

Fecha: de 2017

Página 11 de 13

Código: DO - S - DE - 01  
S-Doc.

contención y aquellos presidentes de junta que habían venido pidiendo materiales para las vías ya no hay banco de materiales, entonces con relación a esto nosotros dejamos un punto claro y dejo un punto claro que Juan Carlos no estaba haciendo nada indebido, nosotros sabemos que existen opositores 10, 20, 30, perfiles falsos 10, 20, 30, una misma persona hace 10 - 20 perfiles, hacen memes en mi contra los felicito, hagan todos los que quieran no pasa nada, si me han denunciado en la procuraduría allá iré yo a responder que más hago pues me toca ir notificarme y responder, donde me denuncien voy y respondo porque no tengo nada más que hacer, lo decían de un derecho de petición que pasaron al Concejo Municipal con relación al tema de la 11 y ahí lo dicen muy claro que el único concejal Juan Carlos Sánchez Rodríguez fue quien hizo la proposición con la policía en el cual todo lo que nosotros decimos queda plasmado aquí en cd y no se le da cumplimiento, qué sacamos con ir a hacer controles a la carrera 11 que hoy la llaman la avenida caracas si existen unas páginas como ahí en ese derecho de petición lo dice que existen apartamentos donde están vendiendo amor, sexo, existen hoteles donde están vendiendo amor y sexo, han hecho un control de higiene?, le han mirado si esas personas tienen la capacidad de hacerlo?, si tienen los permisos necesarios uno se cansa aquí de debatir, debatir y debatir y no sucede nada, la gente repite y repite como loros y anoche echaban pólvora 3 o 4 que el empréstito se cayó cual se cayó?, no se cayó, pues se sigue manteniendo el proyecto de acuerdo los de \$6.900 millones de pesos que fue aprobado por el acuerdo 017 del año 2017, qué era lo que nosotros estamos debatiendo ayer que se adicionaron \$2.100 millones de pesos para hacer polideportivos, muros y un banco de materiales ustedes no quisieron concejales ojalá ustedes con sus senadores, con sus representantes, con sus próximos presidentes ayuden a gestionar dineros para traer, es que yo quiero ver el próximo Alcalde ,el próximo Alcalde va a estar en las mismas condiciones que este Alcalde, porque es que hoy es muy bueno criticar y criticar concejal Tibaduiza con el tema de la variante, pero cuéntenle la verdad al pueblo por donde pasan los dineros, es que el dinero no lo traen aquí al Concejo en cajas y nos dicen oiga tomen y ustedes vayan y hagan la obra?, o qué es lo que sucede?, nosotros simplemente nos dicen van a hacer la variante, van a hacer el aeropuerto, van a hacer una cosa, van a hacer otra, pero eso ya vienen los contratistas de arriba o es que concejales aquí ustedes están y en la administración pasada se hicieron muchísimas obras y se gestionaron hartas obras, fue que a ustedes los llamaron y les dijeron tomen la plata y vayan y hagan las obras?, yo creo que eso ya venían los contratistas de Bogotá, Bucaramanga, Medellín de donde se ganen las licitaciones, pero uno nunca le puede jugar con el nombre de otro concejal, uno no puede jugar con el nombre de otra persona porque es que lamentablemente nosotros somos seres humanos y si uno se equivoca pues reconoce y si no se equivoca pues hombre hay que continuar haciendo las cosas como la hemos venido haciendo, Juan Carlos tiene toda la potestad, toda la facultad para criticar a Ariel Fernando Rojas porque yo lo apoye en campaña, porque yo estuve en campaña con él y escuche todos los planteamientos barrio por barrio todo lo que se planteó, pero hoy quiero que todos los presidentes de junta de acción comunal que pidieron polideportivos, que pidieron los techos vamos a ver con qué le vamos a salir y que hoy se baja el valor que se tenía ayer de vías urbanas y de vías rurales, se bajó el valor porque son \$6.900 millones de pesos, se bajó el valor, nosotros pensábamos \$3.600 para vías urbanas y \$3.000 para vías rurales se bajó el valor, entonces con esto nosotros queremos decirle que ojalá que estas sesiones de mayo no sean sólo para venir a cobrar nuevamente porque es que el tiempo de nosotros vale oro, nosotros sabemos que hoy por las redes sociales el tema de los políticos no nos bajan de ladrones, de pícaros, de lo más malo, de lo más corrupto, pero hoy tenemos que tener claridad en algo, si se van a citar a los señores secretarios del municipio de San Gil hombre no los llamemos a felicitarlos y a decirles cómo les ha ido?, bien? ah bueno, yo no entiendo por qué es que parecen esos animales que cambian de color, los camaleones, cuando estamos aquí nombran a los secretarios que los van a llamar y les van hacer un control y llegan aquí es lo felicitamos por las cosas que han hecho, bien, venir a cobrar sueldo, me he ganado muchísimos enemigos porque hago un control, porque digo las cosas como son y claro llamen al secretario de tránsito, el secretario de tránsito tienen muchas cosas que entregarle aquí al municipio de San Gil con todo lo que sucedió en las temporadas altas, con todo lo que ha sucedido



CONCEJO MUNICIPAL DE SAN GIL  
ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS

Versión: 2.0

Fecha: de 2017

Página 12 de 13

Código: DO - S - DE - 01  
S-Doc.

y que no hemos visto lo que se prometió que se iba a hacer el día de la posesión o de la instalación, San Gil sigue en un desorden total, hoy hay muchos más reguladores que los que habían cuando Álvaro Josué Agon Martínez y es muchísimo más el desorden que hay que cuando existían sólo 2 reguladores en una moto y hoy hay como 10 - 12 reguladores, nosotros que sacamos con llamar secretarios y solamente para que vengan y nos cuenten duramos 3 horas, 4 horas como lo hemos hecho todos los períodos, todos los períodos lo hemos hecho y en qué hemos quedado?, en absolutamente nada, mire aquí ese día se le presentaron alternativas de quitar que las vías suban por este lado, que hagan esto, que hagan esto otro, uno busca alternativas y todas quedan aquí en el CD grabadas, la gente quiere soluciones, la gente ve inseguridad, la gente ve miles de cosas y uno viene presenta la alternativas y no sirven, por eso vuelvo y repito sería muy sin vergüenza Ariel Fernando Rojas que vuelva a presentar un tema de empréstito por \$9.000 millones de pesos, eso sería ser una vagabundería y una pérdida de tiempo seguir nosotros pensando en que vamos a hacer obras ya lo que no se hizo no se hizo y listo así es, ya continúen con los \$6.900 pero Juan Carlos aquí vuelvo y lo repito contestare a lista y si me dan ganas de ir al baño pues con todo respeto yo no le tengo que pedir permiso a ninguno de ustedes para hacerlo, ni a usted presidente, yo puedo salir puedo entrar desde que yo le cumpla a mi comunidad y desde que yo aporte lo que tengo que aportar como me ordena la ley lo seguiré haciendo porque he sido muy responsable y bástese que fui a un programa de Telesangil y ahí está grabado donde decían que Juan Carlos dizque era el que manejaba los concejales que porque yo hablaba, que porque yo dirigía, que porque no, es que aquí todos tienen cédula, o es que díganme cuál de los 13 concejales es menor de edad, cada cual tiene su responsabilidad, aquí no es decir que porque yo soy nuevo me metieron un gol, que es que porque yo soy nuevo y me dijeron yo caí, que es que porque me dijeron, no, aquí cada cual tiene que tener su responsabilidad, su madurez que los actos que se hacen se tienen que aceptar, claro uno no se las sabe todas porque comete errores pero si no sabe pregunte y sino pregunta pues caiga en el error, pero eso no es de que un ciego guía a otro ciego y los dos caerán al hoyo, eso sólo lo dice la palabra de Dios y es respetable pero aquí nosotros ayer los vi muy efusivos que vamos a arreglar el proyecto, que el proyecto se presente en mayo que vamos a hacer, por qué no lo arreglamos ayer mismo?, ayer podíamos nosotros arreglarlo, teníamos toda la potestad para arreglar el proyecto de acuerdo, que ustedes no quisieron eso si ya es problema de ustedes pero teníamos la potestad para hacerlo, se lo propuse mil y una vez, arreglémoslo de la siguiente manera y hacemos el control político y ustedes no quisieron, hoy por donde me toque le haré conocer a la comunidad sangileña que quería aprobar \$2.100 millones de pesos porque era un proyecto viable y esperemos que el pintor de otra obra me haga otro meme pero que al menos sepa escribir, Concejo es con c, no con s, porque es que yo no estoy aconsejando yo simplemente estoy es en un Concejo Municipal, entonces por lo tanto señor presidente de mi parte no invitaré ni citare a ningún secretario porque ya en las demás sesiones de dos años y medio lo he hecho y con el concejal Julián aquí nos hemos dado la pela que por el tema de los terminalitos, que por el tema de una cosa, que por el tema de la otra, Edison Bayona propone una cosa, Edison Bayona propone la otra, Alexander propone una cosa, todos proponemos una cosa y no se hace absolutamente nada, es como si pareciera que salieran de aquí y les dijeran no le paren ni 5 de cuidado a lo que dicen los honorables concejales, eso parece ser parece ser que es que como que las órdenes vienen de otro lado y lo que nosotros hacemos no sirve para absolutamente nada, entonces por lo tanto seguiré aquí pendiente de mi comunidad que es la que siempre me ha apoyado y me ha respaldado y me ha dado el voto de confianza para llegar acá y lo que ustedes citen en sesiones aquí estaremos, muchísimas gracias señor presidente.

**LA PRESIDENCIA:** A usted honorable concejal, no existiendo más proposiciones y varios continuamos con el orden del día secretaría.

**SECRETARIA:** Agotado el orden del día, presidente.



CONCEJO MUNICIPAL DE SAN GIL  
ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS

Versión: 2.0

Fecha: de 2017

Página 13 de 13

Código: DO - S - DE - 01  
S-Doc.

**LA PRESIDENCIA:** Gracias, siendo las 6:55 de la mañana se levanta la sesión del día de hoy, honorables concejales en estos días pues estaremos pendientes con la secretaria y con la mesa directiva para hacer las debidas invitaciones o citaciones a algunos de los jefes de dependencia, ya por fuera de sesión honorable concejal porque ya levanté la sesión, entonces muchísimas gracias.

En constancia firman,



**CRISTIAN GERARDO CHAPARRO JIMENEZ**  
Presidente H. Concejo Municipal 2018



**DAISSY ROCÍO DIAZ RUEDA**  
Secretaria